



東日本  
大震災

# 東日本大震災 10年への思い

～氣仙沼・南三陸、被災者は今～ ⑨

東日本大震災が発生した2011年3月11日は、気仙沼市田中前の取引先で故・阿部泰兒会長と打ち合わせをしていました。午後2時46分、激しい横揺れに襲われ、高台の弊社ホテルに車で向きましたが、会長の指示で内の脇にある自宅（敷地内に本社隣接）に行きました。自宅には外付けのらせん階段が備えられています。06年7

代表取締役副社長

阿部隆一郎さん(60)

月、会長が津波対策として設置したもので、内の協2区自治会ではこの階段を利 用し、避難訓練を行つて いました。

自宅に着いた時はすでに、近所の人た ちや社員などが甘肃段を使つて屋上に避難していまし た。階段のおかげで、約20人の命が助 かっています。

階段は後に「命のらせん階段」と命名され、「高野会館」(志津川)と共に震災伝承施設として、東北地方整備局の登録をいたしました。

私と会長が家の中の階段を上り始める とすぐ、「ザザザザザ」という滝のような音が聞こえました。津 波が家にぶつかった不気味な音です。屋上から見下ろすと、家の周りにはが

郎さん(60) れきが流れ着いていました。夜は気仙沼で火災が発生し一面が炎に包まれ黒煙が上がり、油の臭いもしました。火がついた浮遊物が行ったり来たりして自宅に引火しないか、とても不安でした。

屋上にはペントハウス(物置場)があり、避難者に使ってもらいました。津波を免れた2階と3階の部屋から布団と毛布を持ち込み、暖を取りました。

12日の夜はサンフランシスコ気仙沼ホテルに宿泊。翌朝、宿泊客に貸し出している電動自転車で、南三陸ホテル觀洋(吉津川)に行くことにしました。

同行した弊社の伊藤孝相談役の自宅が

けましたが、避難者を受け入れました。地震の日は約350人、翌日には600人、5月5日からは2次避難所になり医療、インフラ工事関係者を含め、約壬人を受け入れました。最善の注意を払ったのが感染症です。6月になり、業者が海水を真水に変えるシステムを設置してくれたおかげで、感染症は一人も出しませんでした。

「3・11伝承ロード」にも紹介されています。この二つの遺構を防災教育に有効活用していただきたいと思います。

震災から10年目を迎えました。明治昭和の大津波のように、多くの犠牲者を出したことも忘れられようつとめています。風化防止に努めなければなりません。

ているので、2次、3次の感染拡大が起ころる可能性がありまます。当ホテルとしては、3密を避けることに精力を注いでいきます。

スタッフとその家族には、都市部への不要不急の外出を控えるようにお願いしています。

コロナ禍で被災地に足を運ぶ人が少なくなると、震災の画化は進みます。

終息には時間がかかりますが、ワクチン、治療方法が確立されるまでは「ワイズコロナ」を念頭に置いて、営業していくなくてはなりません。

さらに今、各地で自然災害が発生していますが、避難所がクラスターになる可能性があります。いかなる環境下でも食住の食と住、衛生面が完備しているホテル業を當みながれ、震災の教訓を伝え承して参ります。

2020年7月31日 三陸新報